

# LE RÉVEIL DU NORD

196, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Hausmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## Toute la partie nord de la forteresse de Sébastopol aux mains des Allemands

### Ceux-ci ont atteint sur un large front la baie de Severnaja

Le communiqué allemand annonce que, le 18 juin, l'attaque contre Sébastopol a conduit à des résultats décisifs. Des divisions d'infanterie allemandes mises en action dans le secteur nord du front fortifié ont percé les dernières lignes de défense tenues par l'adversaire avec une mise en ligne importante d'artillerie et d'avions. Elles ont atteint, sur un large front, la baie de Severnaja, en face de la ville de Sébastopol.

est tombée entre les mains des Allemands. La prise de ce dernier point d'appui est imminente. Les troupes allemandes ont percé les dernières lignes de défense tenues par l'adversaire avec une mise en ligne importante d'artillerie et d'avions. Elles ont atteint, sur un large front, la baie de Severnaja, en face de la ville de Sébastopol.

Quartier Général du Fuehrer, 19. — Le Haut Commandement allemand communique : Les attaques contre Sébastopol ont amené hier des succès décisifs. Les divisions d'infanterie mises en service dans le secteur nord du front de défenses ont percé les dernières lignes de résistances de l'adversaire, soutenues par l'artillerie et les avions, et ont atteint sur un large front la baie de Severnaja, située en face de Sébastopol.

### Un résultat décisif

Berlin, 19. — L'agence « D.N.B. » donne les détails suivants pour le communiqué militaire de ce jour :

Le fait que les troupes allemandes ont atteint la rive Nord de la baie de Severnaja constitue un coup terrible porté à la puissance défensive de Sébastopol. Cette baie constitue en effet, le port naturel de Sébastopol. Elle possède une largeur moyenne de 1 à 1,5 km. et une profondeur moyenne de 20 mètres.

### SI MOSCOU ÉTAIT VICTORIEUX

### LES SOVIETS OCCUPERAIENT LA FRANCE

Paris, 19. — On commente vivement dans les milieux politiques français une dépêche de Berne qui confirme que, lors des derniers entretiens de Londres, Molotov a exprimé des sacrifices humains considérables de l'U.R.S.S. pour obtenir l'incorporation définitive à l'U.R.S.S. des États baltes, de la Roumanie et de la Bulgarie, ainsi que des droits spéciaux sur les dettes de l'Allemagne et de l'Allemagne et de notamment d'occuper la totalité de ce pays.

### POUR LES ANGLAIS LA GUERRE EST DEVENUE UN PROBLÈME DE LA NAVIGATION

Stockholm, 19. — On mande de Londres : Dans un article de fond au sujet de la situation de la navigation, le « Daily Mail » écrit entre autres : « Les possibilités de la navigation s'élevaient, tandis que les besoins croissent sans cesse. Quand dans cette situation se modifie-t-elle ? La réponse à cette question dépend nécessairement du déroulement et de la durée des opérations militaires. La guerre, au cas où elle survient, n'est pas un problème de navigation. »

### Un général d'aviation condamné à mort pour trahison

Vichy, 19. — Le tribunal militaire de Clermont-Ferrand vient de condamner à mort par contumace, pour trahison, le général d'aviation de corps d'armée Audic, passé à la dissonance. Le général Audic serait actuellement en Amérique. Il a été condamné, en outre, à la radiation de ses biens et à la confiscation de ses biens présents et à venir.

## Churchill conte sa détresse à Roosevelt

Il se soustrait ainsi aux récriminations de la Chambre des Communes

Ainsi donc, M. Winston Churchill, mis à nouveau le pied sur le sol américain. Ce voyage coïncide étrangement avec la bataille de Libye qui, ainsi qu'on le sait, ne tourne pas précisément à l'avantage des Anglais, et prend, de ce fait, l'allure d'une petite fuite. Winston Churchill abandonne en effet, le soin de porter parole officielle, le soin de répondre à ceux qui poussent la curiosité jusqu'à demander des explications.

M. Winston Churchill ? Au moment où sur tous les fronts tout va mal, dernièrement, à la conférence de Casablanca, il a déclaré que la défense de leur continent. Il faut qu'ils laissent le soin aux seuls Anglais et Russes de résister sur le territoire européen. Voilà qui est catégorique !

### MORT DU BEY DE TUNIS

Tunis, 19. — Le Bey de Tunis, Ahmed Bey, vient de mourir. Né à Misrah en 1892, il était le troisième fils de Sidi Ali Pacha Bey qui succéda à Mohamed Esadok Bey en 1922.



AHMED, Bey de TUNIS. (Ph. Archives.)

1892, et frère de Sidi Mohamed el Madi Pacha Bey, qui régna de 1902 à 1906. Il succéda en janvier 1922 à son frère Sidi Ismaël, en qualité d'héritier présumé du Bey de Tunis. Le 11 février 1929, à la mort de Mohamed el Habib, il fut intronisé Bey de Tunis.

(Lire la suite en deuxième page)

### L'ACTIVITÉ DES SOUS-MARINS ALLEMANDS

Genève, 19. — On mande de Washington : Immédiatement après son arrivée à Washington, Churchill a eu des pourparlers avec Roosevelt. On déclare dans les sphères locales que le voyage inopiné de Churchill aux États-Unis doit être mis en

Ce « pèlerinage » de Churchill, portivement dit, a fait l'objet de conversations entre le « Premier » anglais et le président des États-Unis. L'activité de la mauvaise situation dans laquelle se trouvent aussi bien l'Angleterre et l'U.R.S.S. que les États-Unis eux-mêmes.

Genève, 19. — On mande de Washington : Immédiatement après son arrivée à Washington, Churchill a eu des pourparlers avec Roosevelt. On déclare dans les sphères locales que le voyage inopiné de Churchill aux États-Unis doit être mis en

(Lire la suite en deuxième page)

### Les anglo-saxons seuls responsables de l'impitoyable guerre navale

Berlin, 19. — La « Correspondance diplomatique et politique » allemande se propose un article aux sujets que provoque en Angleterre et aux États-Unis l'activité des sous-marins allemands, ainsi qu'aux déclarations faites par M. Sumner Welles, qui, en sa qualité de porte-parole de M. Roosevelt, a parlé à propos des succès sous-marins allemands de « piraterie digne des époques les plus sombres de l'histoire ».

« Si l'on parle de la sorte, rétorque la « Correspondance », M. Sumner Welles démontre qu'il a la mémoire courte. C'est précisément la décision des chefs de la marine britannique de considérer, à l'occasion des stipulations de la déclaration de Londres relative au droit de guerre maritime, les vivres et les autres denrées de première nécessité destinées à la population

(Lire la suite en deuxième page)



Soldats allemands du corps africain, en séjour à DERNIA. Ph. Siphon.

## Tobrouk encerclé par les forces de l'Axe

### LES TROUPES GERMANO-ITALIENNES ACCENTUENT LEUR AVANCE VERS L'EST

Berlin, 19. — L'encercllement de la forteresse de Tobrouk est la suite inéluctable des opérations tactiques menées par les forces de l'Axe. Les troupes germano-italiennes ont progressé en direction de la forteresse, et ont coupé de ses arrières et que cet important point est complètement isolé. Il permet également de conclure que, du fait que la côte est

de Tobrouk est atteinte, la route côtière Tobrouk-Sollum est exposée au feu de l'artillerie allemande et que l'attaque des forces de l'Axe en direction est de poursuivre favorablement.

### Progression des troupes de l'Axe vers la frontière égyptienne

Berlin, 19. — Le haut commandement de l'armée allemande a communiqué : En Afrique du Nord, les troupes germano-italiennes progressent avec un allant remarquable. Après que, le 16 juin, un puissant fort situé au sud d'El Adem eût été encerclé et que, dans la nuit du 16 au 17 juin, les forces britanniques assiégées eurent tenté d'opérer une percée, de lourdes pertes pour l'adversaire, ce bastion du désert a été enlevé par les troupes allemandes, à l'aube du 17 juin. Dans la journée du 18 juin, d'autres points d'appui anglais ont été cernés. Au cours des opérations de nettoyage dans la région d'Acroma, plusieurs positions ennemies ont été conquises et les débris de l'ennemi battu recouverts en direction de Tobrouk. En même temps, des unités du corps britannique « Wild Swan » a été coulé dans l'Atlantique par des avions allemands.

### Un cargo anglais coulé dans l'Atlantique

Stockholm, 19. — « Associated Press » annonce que le cargo « Flora » (1.400 tonnes) naviguant pour le compte de l'Angleterre, a été coulé hier soir par des sous-marins au large du cap Bégaro et non loin de Rio Pachar.

### L'Amirauté britannique reconnaît la perte d'un destroyer

Stockholm, 19. — Le service d'informations britanniques communique officiellement que le destroyer britannique « Wild Swan » a été coulé dans l'Atlantique par des avions allemands.

l'ennemi, près de Sidi Rezegh, accentuent leur avance vers l'est. Au cours de cette attaque, les troupes de l'Axe se heurtèrent sur un large front à une division blindée ennemie qui fut rejetée sur Berdia, après un violent combat et poursuivirent l'ennemi en retraite.

De son côté, la Luftwaffe a piloté des concentrations de véhicules automobiles ennemis dans la région de Bir el Gobi, nord-ouest de Tobrouk.

### La neutralité turque violée de nouveau par les avions américains

Ankara, 19. — On apprend que 13 ou 14 avions américains ont été aperçus au-dessus du territoire de la Turquie en direction de la côte de la Mer Noire. La D.C.A. turque est entrée en action.

D'après les renseignements reçus jusqu'à présent, le feu a été ouvert vers la soirée, alors que les appareils américains survolaient les régions côtières. Le Gouvernement turc n'a pas encore publié de communiqué officiel.

## Les pertes britanniques au cours de la bataille aéro-navale DE PANTELÉRIA

11 croiseurs et destroyers, 15 vapeurs et 2 patrouilleurs coulés. — Un porte-avions, 20 vaisseaux de guerre, 18 navires de commerce endommagés.

Rome, 19. — Des sources officielles, on établit comme suit les pertes que l'aviation et la marine de guerre allemandes ont infligées récemment aux deux convois anglais :

Du convoi, composé de plus de trente unités, qui faisait route de Gibraltar vers l'est, trois croiseurs, deux destroyers et neuf vapeurs ont été coulés par l'aviation et la marine italiennes ; un navire de bataille, un porte-avions, trois croiseurs, quatre destroyers et quelques vapeurs ont été endommagés avec gravité. En outre, lors d'une attaque contre les unités qui retournaient à Gibraltar, un destroyer fut atteint par une bombe. Au cours de cette action, un seul destroyer italien fut gravement endommagé, mais il put néanmoins atteindre un port de la métropole.

Le convoi, composé de plus de cinquante unités qui étaient parties d'Alexandrie et faisait route vers l'ouest, a subi les pertes suivantes, à la suite de l'attaque des avions allemands et italiens et de l'arme sous-marine du Reich : six croiseurs et destroyers, six vapeurs, jaugeant au total 55.000 tonnes, et deux patrouilleurs ont été coulés ; deux navires de guerre et dix-huit navires de commerce ont été touchés et endommagés. Si l'on admet que, parmi les navires indiqués comme endommagés, quelques navires ont été comptés deux fois dans ce relevé, le nombre des navires avariés reste néanmoins considérable. Au cours de cette action, un croiseur lourd italien a été perdu.

Du 14 au 17 juin, les Anglais perdirent cent quatorze appareils, tandis que les pertes des puissances de l'Axe s'élevaient à quarante avions.

Le rapport officiel déclare en conclusion : « Cette attaque contre les deux convois a porté un coup extrêmement dur à la prétendue maîtrise navale des Britanniques en Méditerranée. Tandis que peu d'unités du convoi venant de l'ouest atteignaient Malte, aucun navire faisant partie du second convoi venu de l'est ne réussit à atteindre son but. »

## LA VÉRITÉ par le Cinéma

Le 12 mai dernier, après de longs et minutieux préparatifs, le général Timochenko lança ses troupes d'élite (1) contre les positions allemandes du secteur de Khar'kov et entreprit de ce fait, aux dires de MM. les speakers incouverts de la radio de Londres, la « gigantesque offensive » devant libérer le territoire soviétique de tous les soldats des armées européennes.

Clairon, tambour, grosse caisse se firent entendre en un tintamarre infernal au micro de la B.B.C. avant l'ouverture du cortège des bulletins de victoire qui suivirent presque aussitôt après la mise en mouvement du dispositif d'attaque arrêté par le général soviétique.

La comédie dura quelques jours. Puis ce fut la volte-face. Le silence absolu fit suite à la publicité tapageuse, alors qu'en réalité il y avait victoire, et grande victoire même, dans cette partie centrale du front oriental. Seulement le triomphe n'était point du côté qu'avait espéré et souhaité dans cette méthode étonnante de la B.B.C., mais bien, une fois encore, du côté des armées de la libération de la nouvelle Europe.

En vérité, les Soviétiques qui avaient eu, à minutes reprises, durant la bonne saison de 1941, l'annonce de considérer combien leur avait été néfaste la stratégie de l'encercllement appliquée avec succès par le Haut Commandement allemand, se risquèrent dans cette méthode en croyant à la pleine réussite. Tels de mauvais apprentis ils en furent victimes et laissèrent entre les mains des soldats du Reich et leurs alliés : trois armées, vingt divisions d'infanterie, sept de cavalerie, quatre brigades détruites et 250.000 prisonniers.

Voilà la vérité !... Voilà ce que n'a jamais dit et ne dira jamais la radio de Londres, comme elle se tait actuellement sur la très grande importance de la victoire qu'a remportée le colonel-général Rommel en Libye.

Pourtant, dans cette sphère de guerre également, Britanniques et Gönillistes tenaient la dragée haute aux éléments germano-italiens. On connaît l'histoire... on connaît le refrain... on connaît les paroles... le B.B.C. en est présentement à l'air connu du « repli sur des positions préparées à l'avance ».

En réalité, les troupes anglaises n'ont pas eu le temps matériel de passer par ce stade : elles n'ont pas eu le temps de connaître de transition, de respirer entre la résistance et la fuite, car c'est en fuites vers l'Egypte qu'elles sont à l'heure présente.

Bien entendu, Londres gûsera, s'abstiendra... Mais le cinéma parlera, comme il parle cette semaine — par la bande des actualités — pour Khar'kov, la grande victoire allemande de la première semaine de ce mois de juin, faisant suite à celle de Kertch et précédée de celle qui se dessine à grands traits devant la place forte de Sébastopol.

Les Français, qui n'aiment pas d'être lurrés, qui désire les situations nettes, bonnes ou mauvaises, pourra apprécier toute l'ampleur du désastre soviétique à Khar'kov par la projection des « Actualités allemandes » prévues, comme on le sait, ce dimanche 21 juin, à 11 heures, dans la salle de « Familia », rue de Béthune, à Lille.

Ces bandes impressionnantes lui montreront ce que fut la « victoire » de Timochenko, et victoire « fabriquée dans des studios de la radio de Londres » comme toutes celles que les commentateurs de la B.B.C. ont présentées... sans que la marche à l'apothéose des armées européennes en fut contrariée jusqu'à ce jour.

S. M.



Pour le centième anniversaire du célèbre compositeur MASSENET voici la nouvelle vignette émise par les P. T. T. (Ph. Sado).

## AU CONSEIL DES MINISTRES

### Un important exposé de M. Cathala, sur la situation financière

Vichy, 19. — Le Conseil des Ministres s'est réuni ce matin à 10 h. 30, au pavillon Ségurier, à Vichy, sous la présidence du maréchal Pétain, chef de l'Etat.

Le Chef du Gouvernement a évoqué devant le Conseil l'écoulement de l'impôt et le budget de l'Etat.

M. Pierre Cathala, ministre des Finances, a fait un exposé très complet de la situation financière. Il a fait ressortir que les dépenses du budget sont entièrement couvertes par l'impôt, ou les ressources normales d'emprunt.

M. Jacques Leroy-Ladurie, ministre de l'Agriculture et du Ravitaillement, a fait ensuite un exposé de la situation du Ravitaillement. Pour assurer le battage des blés, le Conseil, sur la proposition

(Lire la suite en deuxième page)

(Lire la suite en deuxième page)

### M. Jean JARDEL secrétaire général du Maréchal Pétain

Vichy, 19. — M. Jean Jardel est nommé secrétaire général du chef de l'Etat.

## Rapide avance japonaise dans la province du Yunnan

### LES NIPPONS OCCUPENT ENTIÈREMENT LES ILES MOLLOQUES

Tokio, 19. — On mande de Chantoung à l'agence Domei, que le gouvernement provincial de Yunnan a ordonné l'évacuation des civils de la ville de Yunnan ainsi que de Kuming. Seules les personnes qui ont des tâches importantes à remplir, auront l'autorisation de séjourner dans la ville. Elles doivent néanmoins être en possession d'une autorisation spéciale. Ces mesures sont dictées par la rapide progression des forces japonaises dans la province du Yunnan.

Urement occupées par les forces nippones. Les Japonais ont rencontré aucune résistance et ont été reçus amicalement par les indigènes.

### Espoirs américains déçus

Tokio, 19. — Les milieux militaires de Tokio rougissent que lors des attaques sur Dutch Harbour, il a été démontré que les espoirs américains concernant leurs nouveaux types d'avions de combat ne se sont guère justifiés.

Ces certifies affirment que lorsque les aviateurs nippons firent leur apparition au-dessus de la région de Dutch Harbour, dix avions ennemis du type P-40 se lancèrent à leur rencontre. Ils furent cependant tous écartés en peu de temps par les pilotes japonais expérimentés.

Les autres appareils qui essayaient de s'opposer à l'attaque japonaise étaient de types différents. Entre autres, une « forteresse volante » prenait part au combat.

### Prise d'une ville chinoise du Houan

Tokio, 19. — L'agence Domei annonce que la localité de Hokkienchen, siège du quartier général de la 42<sup>e</sup> armée chinoise, située à 16 kilomètres au Sud-Ouest de Lianhsien, dans le Nord de la province du Houan, a été occupée mercredi soir par les forces japonaises.

Des détachements nippons opérant dans la région au Nord-Ouest de Lianhsien, ont déclenché mercredi soir une attaque soudaine contre Hokkienchen et après avoir brisé la résistance ennemie, se sont emparés des ouvrages défensifs de cette localité. A l'heure actuelle, ils poursuivent tenacement l'adversaire en retraite.

### Les îles Molloques occupées

Tokio, 19. — On apprend aujourd'hui seulement que le 24 mai, des marins japonais ont occupé les îles Huru et Santan.

Les îles Molloques situées au Nord de l'Australie et d'une importance stratégique énorme, sont donc en-

## AUJOURD'HUI en 2<sup>e</sup> page commence La Dame aux Camélias

un grand roman d'amour d'Alexandre DUMAS Fils

(Lire la suite en deuxième page)